

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 21 minutos, y se pone á las 4 horas y 50 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana 2, y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Tito, obispo de Creta.

San Rigoberto, obispo y confesor, en Reims de Francia.

Los santos mártires Prisco, presbítero, Prisciliano, clérigo, y Benedicta, mujer religiosa, en Roma, martirizados imperando Juliano el Apóstata.

Santa Dafrosa, mártir, mujer de san Flaviano.

Los santos mártires Hermes, Aggeto y Cayo, que fueron martirizados siendo emperador Maximiano.

La conmemoracion de san Mavilo, mártir, en Adrumeto de Africa, que fué condenado á las bestias por el tirano Escápula en la persecucion suscitada por el emperador Severo.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Miguel empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á Nuestra Señora de la Salud, siendo la exposicion á las tres y media de la tarde, y en seguida los actos de coro. Al anochecer meditacion y la reserva.

En San Jaime, á las nueve y media de la mañana, se cantarán solemnes maitines de difuntos y á las diez y media oficio funeral en sufragio de las almas de los asociados á la Oracion y Vela al Santísimo Sacramento. Al anochecer, se verificará la devocion de la Agonia del Redentor.

En San Francisco, á las once y cuarto, al tiempo de una misa, se hará el ejercicio de los Patriarcas San Domingo y San Francisco.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

SECCION NACIONAL.

UNA CONVERSION

De Santander escriben lo siguiente:

«El Señor acaba de consolarnos con la noticia de la muerte edificante de un médico joven, á quien conocíamos y queríamos por su bondad, y por la solicitud con que atendía á los pobres en un reducido hospital, poco distante de esta ciudad, que corre á cargo de las Hermanas de San Vicente de Paul.

Era el mencionado joven un sujeto en quien se fundaban legítimas esperanzas por su ciencia y por las muchas simpatías que supiera atraerse con su conducta. Solamente á sus amigos católicos inquietaba una cosa: el joven médico no sólo no era cristiano práctico, sino que hasta había olvidado las oraciones que aprendiera en los días de su infancia de labios de su madre.

Nuestro joven enfermó, y á pesar de que se le veía morir, como vulgarmente se dice, nadie era osado hablarle de confesion, temiendo espantarle.

Las Hermanas del hospital rogaban por él y le hacían frecuentes visitas, que el enfermo recibía con deferencia y gratitud. Animadas por este recibimiento, y confiando en el favor del cielo, tomaron á su cargo hablarle de confesion, y anticipadamente le ofrecieron una medalla de Nuestra Señora de Lourdes, para que la Inmaculada Virgen se dignara morir aquella alma á penitencia. El joven médico aceptó la medalla, y contestó á las Hermanas cuando le hablaron de confesion que, como no tenía fe, era completamente inútil cuanto le dijeran para moverle á confesarse.

Confiado en el auxilio de Nuestra Señora de Lourdes, las Hermanas insistieron proponiéndole una conferencia con un Padre Capuchino, muy estimado en el país.

—Bien está, les contestó: con gusto recibiré al Religioso, pero es inútil que me hable de confesion. No puedo confesarme.

Confiando en la Madre de Dios, en cuyas manos pusieran aquel delicado é importante negocio, las Religiosas salieron del aposento del enfermo, y avisaron al Padre Capuchino. Mientras tanto, la

Virgen Inmaculada de Lourdes, obrando en el alma del infeliz ateo con misteriosa eficacia, le movió á tener á solas la conferencia en cuestion. A este fin, llamando á su hermana, la dijo:

—Así como llegue el Padre hazle entrar sin dilacion, y déjame solo con él.

Así se hizo.

La visita y la conferencia fué tan larga, que se pasó en ella toda la mañana, empleada por el Religioso en refutar las objeciones del incrédulo. Este había quedado completamente desarmado, pero no del todo convencido. Para no fatigarle en demasía, el P. Capuchino se retiró, diciendo al enfermo que volvería á visitarle, y añadiendo:

—Todavía no quiere usted confesarse; pero esto vendrá más tarde.

Esperaba que la Virgen Santísima alcanzaría al joven médico la gracia necesaria para que fructificara la semilla celestial acabada de sembrar.

Y no esperaba en vano, porque apénas hubo salido el Religioso, el enfermo, sintiéndose interiormente movido á meditar, llamó á su hermana y la dijo:

—Necesito estar sólo; no permitas, pues, que nadie entre á verme.

Las órdenes del paciente fueron cumplidas, y pensando que aquellos eran momentos decisivos, muchos rogaban fervorosamente para que la gracia diera sus frutos.

No fué largo el recogimiento del enfermo, quien poco despues, completamente trocado, dijo á su hermana:

—Sin demora llama al Padre. Necesito confesarme: no quiero morir sin ántes haber recibido los Santos Sacramentos. Conozco que hasta que los haya recibido faltará la paz á mi espíritu.

Pensando darle gusto, la hermana le dijo:

—Avisaré al Padre: pero si te parece le rogaré no dé gran solemnidad al acto, para que éste te impresione ménos.

—¿Y por qué?—objetó con energía el enfermo.—Muy al contrario, hermana mía, deseo que todos sepan que mueró como buen cristiano: quiero dar satisfaccion y reparacion pública á Dios y á los hombres.

El joven enfermo, ántes empedernido ateo, gracias á la inagotable misericordia de Nuestra Señora de Lourdes, recibió los Santos Sacramentos con la fe y el fervor más vivos y edificantes.

Hubiérase dicho que era un San Luis Gonzaga. El que poco ántes miraba con tal indiferencia los objetos religiosos quería en aquellos momentos estar siempre rodeado de ellos; y tomando el Crucifijo y la medalla de Nuestra Señora de Lourdes, los besaba con sin igual ternura, amor y confianza.

—Venga usted—decía á una Hermana de la Caridad que estuvo á visitarle;—venga usted y recuérdeme los puntos de la doctrina cristiana, pues los tengo olvidados. Enséñeme particularmente el rezo del Rosario.

Y con un ardor seráfico repetía las oraciones del Rosario, que la religiosa le enseñaba.

Sus buenas resoluciones fueron de día en día corroborándose, y durante las tres semanas que se prolongó la enfermedad edificó á cuantos se le acercaron con su resignacion cristiana, su paciencia en los dolores y las efusiones de su piedad.

Llegado el momento supremo, como quiera que su inteligencia poseía toda la claridad de sus mejores días, repetía á menudo, hablando con los que le rodeaban:

—Rogad por mí.

Y levantando el corazon al cielo, añadía:

—¡Dios mío, tened misericordia de mí! ¡María, valedme!

Muchos amigos del moribundo, postrados de rodillas al derredor de la cama, oraban fervorosamente por él, sin tener ningun respecto al *qué dirán*: y verdaderamente era esto admirable, porque aquellos eran de los amigos que tampoco creían cuando el moribundo gozaba de buena salud.

El joven médico espiró apasiblemente en el óscu-

lo del Señor, y su conversion fué el motivo de la conversion de sus amigos, que desde entónces se han trocado, de hombres sin fe ni prácticas, en fervorosos creyentes.»

Siempre las obras prodigiosas de Nuestra Señora de Lourdes tienden como primer fin á la conversion de los pecadores, por los cuales recomendó con tanta instancia la oracion y el sacrificio.

(La Ilustracion Católica.)

MISIONES DE FILIPINAS.

Un apreciado amigo nuestro, que con incansable celo y actividad trabaja en favor de las Misiones, ha recibido la siguiente carta, que tenemos el gusto trasladar á nuestras columnas para satisfaccion de las personas caritativas que contribuyen á que cada vez más espléndida la remesa anual de objetos, imágenes y otros objetos á propósito para aquellas lejanas islas españolas, en las cuales prodigan sus sudores y su sangre los beneméritos de San Ignacio:

Manila, 10 Noviembre 1887.

Sr. D. Leandro de Mella.

Mi querido é inolvidable amigo: Así como dice vulgarmente que «nobleza obliga,» bien pudi ramos añadir: «pero más la gratitud.» Su afectuosa carta de V. del 23 de Setiembre último me decidió no diferir por más tiempo la contestacion que debía á la del 31 de Mayo.

Y ¡qué remesa de objetos tan hermosa la de Junio! O fuese porque creíamos que hubieran disminuido en número por las muchas atenciones de caridad que ahí tienen, ó fuese porque se esperaban con ansia, ello es que en un santiamen fueron distribuidos entre los Padres misioneros que sin cesar piden auxilio para sus nuevas Reduccionces.

Entre dichos objetos había mucha ropa blanca primorosamente preparada por esas dignísimas señoras que no se desdeñan de prestar su cooperacion en pro de la civilizacion de los salvajes de Mindanao. Y bien puede ser que alguna se haya privado aun de lo necesario para atender á tan benéfico y cristiano fin. Las campanas del señor P. eran hermosas, así como el lindo Niño donado por el escultor señor R. Debido sin duda al mucho movimiento que sufren las cajas, hubo alguna avería en las otras estatuas, de las cuales se pudo recomponer alguna.

La porcion de D. Narciso era verdaderamente importante, y sírvase darle en mi nombre y en el de la Mision las más expresivas gracias.

Aun cuando recientemente haya sido relevado del cargo de Procurador general, habiéndoseme confiado el de Secretario de la Mision, no dejaré por eso de continuar la correspondencia con V., tan sabrosa para mí. Nuevas conquistas de infieles en el centro de Mindanao nos han de ofrecer abundante cosecha de detalles para nuestras cartas, mientras se vaya preparando otro cuaderno de los que publicamos. Una nueva expedicion de misioneros ha empezado por Tagoloan (distrito de Cagayan de Misamis) y, segun indicios, están muy bien dispuestas las rancherías de infieles allí existentes, para someterse á España y recibir el santo Bautismo. El país que ocupan es fértil y bellísimo, segun las descripciones de dichos misioneros.

Los moros del Río Grande continúan callados desde que las armas españolas entraron en su region. La Mision de Tamontaca va reponiéndose lentamente de los desperfectos causados por la morisma, y muy en breve se publicará un Catecismo en moro y castellano con tipos árabes y romanos, que servirá poderosamente para que vayan conociendo dichos moros al Redentor del mundo y su santa doctrina. Mucho gusto tendría V. en oír á los niños redimidos de la esclavitud, repetir las lecciones de Catecismo en castellano correcto, como se oyen en el orfanotrofio de Tamontaca.

Antes de terminar la presente ruego á V. que á todos los donantes que han contribuido y contribu-

la remesa de objetos para estas Misiones, les que no tardaríamos, Dios mediante, en remitirles tambien algo procedente de Mindanao, que, ademas de ser expresion sincera de gratitud, sirva como objeto de curiosidad en sus colecciones.

A Dios, querido amigo; sabe que le aprecia muchísimo y que no le olvida en sus pobres oraciones,

HERMENEGILDO JACAS, S. J.

CORREO DE HOY.

MADRID 31 DE DICIEMBRE.

La discusion del Mensaje en el Congreso no comenzará hasta el día 11 de enero.

Las enmiendas se presentarán el 9, y estarán sobre la mesa algo mas de veinticuatro horas.

— Se da como muy probable en los círculos políticos el nombramiento del general Palacios para un cargo militar en la Península, y el del Sr. Rodriguez Arias subsecretario del ministerio de la Guerra, para la capitanía general de Puerto-Rico.

— Uno de los premios de 40.000 pesetas del último sorteo de la Lotería de Noche Buena ha correspondido á un billete repartido entre los confinados del penal de Tarragona.

— Se trata de celebrar el centenario del descubrimiento de América.

Al efecto, el señor ministro de Ultramar, despues de conferenciar sobre el asunto con algunos de los representantes de las Repúblicas hispano-americanas, ha celebrado una entrevista con el señor ministro de Estado, para acordar los medios encaminados á que concurran al Centenario—que habrá de celebrarse en 1892—los representantes de todas las naciones de Europa y América.

El Sr. Moret parece que dirigirá—si ya no ha dado—una circular á todos los gobiernos con quienes España mantiene buenas relaciones, para que contribuyan con su concurso y representacion á las festividades que se celebren con motivo de dicho centenario.

La nevada de estos días ha sido general en España. La que cayó anteayer en Zaragoza fué muy piosa. En algunos puntos de la línea férrea hasta Huesca cubría los rails una capa de 20 centímetros de espesor.

Tambien han sido fuertes las nevadas en Tortosa, Reus, Gijon, Tudela, Calatayud, toda la campiña de Huesca, Palencia y Bilbao. El frío en esta última capital era tan intenso hace dos días que el termómetro marcaba 4 grados bajo cero.

— Leemos en un periódico de Canarias: «Sigue en completa paralización en sus transacciones la factoría de Rio de Oro.

Es de suponer que desaparezca dicha factoría, pues no ocasiona al Estado sino gastos inútiles y sobresaltos á los que la custodian.»

— La plaza de Cartagena cuenta con una nueva defensa, á la altura de los adelantos modernos, y que puede competir con las mejores baterías, de costas de las naciones de primer orden. En la batería denominada Podaderas han quedado montados dos cañones Krupp de 28 toneladas, que arrojan proyectiles perforantes de 275 kilogramos á doce kilómetros de distancia. Su carga es de 87 kilogramos de pólvora prismática y la velocidad inicial de 530 metros. Son, pues, capaces de echar á pique á los poderosos acorazados modernos á considerable distancia.

— El domingo 4 del actual han subido al monte de Yoservieres de Lyon 5,000 devotos rezando el Santo Rosario en honor de la Inmaculada. La bendicion con el Santísimo Sacramento fué dada por el Obispo de Soisons.

Los devotos pertenecían á todas las clases de la sociedad: gerentes de las principales fábricas y casas de comercio, profesores, abogados, estudiantes, capataces, etc. El día 8 han subido tambien en procesion y con el mismo objeto unas 14.000 mujeres. Por la noche hubo una gran iluminacion en la montaña.

Paris 26 de Diciembre.

Duerme la política en estos días de público regocijo mientras la multitud recorre las grandes avenidas, plazas y paseos, llenando las iglesias, teatros y cafés, para cumplir con Dios y recrear la vista y los oídos sin olvidar luego el paladar.

Las misas que llamamos de *minuit*, así como los Oficios de ayer por la mañana, estuvieron sumamente concurridas, favorecida la noche por brillante luna y el día por un buen tiempo casi excepcional que permitió recorrer agradablemente los innumerables puestos de venta de juguetes y golosinas para aguinados, sobre todo en los bulevares exteriores. Sólo que relativamente faltaban compradores, cuya mayor parte esperan el día de año nuevo en que suele aparecer la *nouveauté* en los caprichosos ju-

guetes que ademas del interes de la novedad tengan alguna importancia en el concepto científico. Por hoy no descuella un capricho que deba llamar particularmente la atencion por su originalidad.

Llamáronla grandemente ayer nuestros más celebrados organistas, en la *Trinité*, con sus dos órganos, lucieron el renombrado Mr. Guilman, muy bien secundado en el órgano de acompañamiento por Mr. Salomé; como en San Vicente de Paul el grande órgano tocado por Boelmann y el menor por Mr. Jany. El reputado maestro César Franck lucióse en Santa Clotilde con el Oratorio de Mr. Saint-Saens, como en la Magdalena el organista Teodoro Dubois con muchos trozos de la misa de Gounod.

Pero donde se echó el resto fué en *Saint Sulpice* y en San Agustin; pues en esta el incomparable organista Mr. Gigout no pudo estar mejor apoyado por la capilla que dirige Hochstetter con los primeros solistas en la parte instrumental, y en *Saint Sulpice* arrebató el organista Widor con la misa en *si bemol* de Haydn.

En la plaza del Louvre afluia el pueblo para asistir á *Saint Germain l'Auxerrois*, original iglesia del siglo XIII reformada el XV y XVI y restaurada en 1878, donde improvisó el organista Vast, expensionado en Roma y uno de los mejores discípulos de Adolfo Adam.—Z.

PARTES TELEGRÁFICOS

Madrid 31, á la una tarde.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy, han sido premiados con las primeras suertes los números siguientes:

29,783 con 140,000 pesetas.

20,629 con 80,000.

22,335 (en Valencia) con 40,000.

Han sido agraciados con 10,000 pesetas cada uno, los núms. 17,636 y 12,247.

Y con 3,000 pesetas los núms. 25,874, 18,064, 13,459, 3,282, 21,933, 18,538, 24,126, 25,947 (Valencia), 2,044, 6,329, (Valencia), 7,002 (Valencia), 24,646, 21,208, 19,111, 22,316 (Valencia), 13,971, 28,298, 1,746, 27,043 y 4,944.

Madrid 1.º, una madrugada.

La *Gaceta* publica una disposicion declarando ejecutorios los acuerdos de las comisiones provinciales decidiendo las protestas en las elecciones municipales, acerca de las incompatibilidades y sobre las excusas de los concejales.

Su Santidad ha dispuesto regalar cien pesetas á cada uno de los niños nacidos en Italia la noche última.

Ha sido aumentado en 200 hombres el ejército pontificio.

El Papa ha felicitado al príncipe de Torlonia por haber sido destituido del cargo de síndico de Roma.

Multitud de peregrinos españoles y húngaros han pasado la noche al raso, durmiendo sobre las losas de la plaza del Vaticano, á pesar del frío intenso, esperando que se abriera la Basílica y entrar de los primeros.

El Pontífice ha hecho saber á los organizadores de la peregrinacion que está prohibido vitorear dentro y fuera de la Basílica.

El Papa está algo enfermo á consecuencia de la extraordinaria actividad que ha desplegado estos días. Ha hecho un verdadero esfuerzo y asistirá á decir misa á la Basílica.

La iluminacion en Roma fué anoche escasa.

Los católicos de Asia han enviado al Papa dos leones vivos.

El gobierno de Rusia á felicitado á Su Santidad.

El valor de los obsequios remitidos al Sumo Pontífice se calcula en treinta y seis millones de duros. Han ingresado en el Tesoro pontificio diez millones, producto de los donativos en metálico hechos al Papa.

Madrid 1.º, á las 11 mañana.

El día ha amanecido frío y lluvioso y por demas desapacible.

Los edificios públicos están engalanados, luciendo muchos palacios y casas particulares vistosas colgaduras.

Las reinas doña María Cristina y doña Isabel, la infanta de este nombre, los ministros y muchas personas de la aristocracia, han dirigido telegramas á Roma felicitando á Su Santidad.

Madrid 1.º, á las 11-15 mañana.

En este momento llega la familia real al templo de San Isidro.

La reina llega acompañada de la infanta doña Isabel. En los coches de la servidumbre, van el duque de Medina-Sidonia, las duquesas de Medina de las Torres y de Osuna, la marquesa de la Vega de Armijo, la condesa de Superunda y de los gentiles-hombres de servicio.

La reina doña Isabel llega en otro carruaje acompañada de la duquesa de Híjar.

La reina regente viste de negro. La infanta doña Isabel de terciopelo morado y raso violeta y la reina doña Isabel de raso oscuro.

Las tres augustas damas llevan mantillas negras.

Madrid 1.º, á las 11'45 mañana.

La corte ha ido á la Catedral en carrozas cerradas, por efecto de la lluvia.

La reina hizo retirar las tropas de la parada á la plaza de la Armería.

El Imparcial excita al gobierno para que antes de la disolucion de las Cortes se entienda con los reformistas, haciéndoles algunas concesiones personales y proponiéndoles transacciones políticas decorosas.

El mismo periódico dice que si el sufragio universal no se presenta pronto en la actual legislatura, y á fines de 1888 no se convocan con arreglo á aquellas nuevas elecciones, le queda muy poca vida partido liberal.

Madrid 1.º, á la una tarde.

Paris.—Ha habido una explosion en un depósito en Amoy, donde había 40,000 kilogramos de pólvora. Cincuenta soldados han sido destrozados, y millares de personas muertas y heridas.

Un despacho de Melbourne (Australia) anuncia que los franceses han establecido su protectorado sobre una isla del archipiélago de Wallis.

Paris.—Ha ocurrido un incidente entre Francia é Italia. El motivo es lo siguiente: El juez de paz de Florencia había espedido un auto contra el cónsul de Francia, y á favor de un súbdito tunecino que se titulaba apoderado del bey de Tunez, quien acompañado de carabineros italianos violó el consulado francés y se apoderó de los papeles de la testamentaría de Hussein Bajá.

El gobierno de Francia ha pedido satisfacciones. El Sr. Crispi se las ha ofrecido.

Se ha abierto una informacion sobre este hecho.

Madrid 1.º, á la 1-30 tarde.

La funcion ha comenzado próximamente á las once y media, oficiando de pontifical el Nuncio de Su Santidad.

La reina regente ha ocupado un sitial en el presbiterio. Al pié del estrado regio ha estado en un sillón la infanta doña Isabel. Detras de la reina se han colocado los jefes superiores de Palacio, los ayudantes de S. M. y la plana mayor de Alabarderos.

En el mismo lado está la tribuna de damas, ocupada por las duquesas de Alba, Altamira, Bailén, Ahumada, Medina de Rioseco, Veragua, Fernán-Núñez y Medina-Sidonia; marquesas de Molins, Torrejón, Aranda, Viso, Guadalest y Miraflores; condesas de Toreno, Guaqui y Heredia-Spínola, señora de Martínez Cármas y otras.

A la derecha se hallaban los ministros, de gran uniforme; despues la tribuna del cuerpo diplomático, en la que estaban todos los representantes extranjeros, ménos los ministros de Italia, China é Inglaterra.

En las banquetas de los grandes de España, estaban los duques de Fernán-Núñez, Vibona, Tamames, Alba, la Roca, Rivas, Baena y Medina de Rioseco; los marqueses de Molins, Ayerbe, Miravalles, Sotomayor, la Muria, Castel-Moncayo, Bedmar, Roncali, Aguilar de Campó y Monasterio; condes de Toreno, Puñonrostro, Corzana, Guaqui, Cheste, Revillagigedo, Heredia-Spínola, Superunda, Villanueva de Perales, Casa-Valencia, Vía-Manuel, y algunos otros.

La reina doña Isabel ha ocupado una tribuna alta del crucero izquierdo.

El presidente del Senado y el vice-presidente del Congreso, Sr. Maura, estaban en la tribuna del gobierno.

Entre la concurrencia se veía á los señores Cánovas del Castillo, Martínez Cármas y otros personajes.

Se ha cantado la misa y el *Te-Deum* del maestro Eslava, resultando la interpretacion bastante floja por parte de la capilla de música.

La reina regente se ha retirado del templo, bañada, siendo acompañada por el Nuncio hasta el pórtico.

A pesar de la lluvia, había mucha gente en los alrededores de la Catedral.

Antes de retirarse del templo, el gobierno, los grandes de España y las damas, entraron en la sacristía á felicitar al Nuncio.

Muchos demócratas progresistas han depositado tarjetas en la legion italiana.

Se indica al Sr. Cánovas, para presidir la junta del Centenario de Colon.

Madrid 1.º, á las 2-45 tarde.

Se está verificando la recepcion en el palacio de la Nunciatura, acudiendo hombres políticos de todos los partidos y representantes de todas las clases.

GACETA LOCAL.

Con motivo de que la línea telegráfica de Ibiza á Jávea no funciona desde el viernes, nuestro colega *El Isleño* escribe lo siguiente, á lo cual unimos nuestra voz, y esperamos que el Gobierno dispondrá cuanto ántes los medios para llevar á cabo la reparación de dicha línea, que con justicia reclama los intereses de esta Isla:

«Para formarse cabal juicio de su estado, en el vapor-correo de Alicante y con ánimo de quedarse en Ibiza salió ayer mañana el Sr. Gralla, Jefe de reparaciones de esta provincia, y poco ha de tardar sin que sepamos su autorizada opinion.

»Sabemos igualmente que el Director del ramo en esta provincia nuestro amigo Sr. Maspons ha dado conocimiento al Sr. Gobernador y éste ha hecho lo propio á la superioridad, dándole á conocer el estado de la línea; y en ello vemos nosotros la desconfianza que se tiene en remediar el desperfecto.

»Ha llegado pues el caso de activar las gestiones para que no suframos las consecuencias del aislamiento.

»Al amparo del telégrafo se han desarrollado y viven y se ensanchan elementos de actividad y de progreso. El Comercio y la Industria y la Agricultura, reciben de él beneficios sin cuento; y tras estas ramas serian otros los servicios materiales y morales que se resentirian grandemente si les faltara el concurso del telégrafo. Se resentiria hasta la tributacion; pues que la falta amenguaria el movimiento comercial y volveriamos á aquellos tiempos en que los temporales tenian nuestros buques correos amarrados al puerto y pasábamos semanas enteras sin saber lo que ocurría en el mundo.

»Las consecuencias que de ahí se derivan, no hay necesidad de exponerlas; conócelas el ciudadano que una sola vez haya tenido necesidad de utilizar el telégrafo, y más que ese conocerlas deben las autoridades todas y nuestros representantes en Cortes.

»A ellos nos dirigimos, suplicándoles miren este asunto con predileccion, y esperando que fundados en la importancia real que tienen estas islas y la relativa con la patria comun, haran valer el derecho que nos asiste para que no se nos excluya del general concierto, pues tanto valdría no tender inmediatamente otro cable y mejor aun restablecer al mismo tiempo el que antes nos unía con Barcelona, único medio de evitar la incomunicacion, pues no siempre dejarán de funcionar los dos á la vez por efectos de las tormentas.»

Por el Gobierno militar de esta plaza se anuncia que debe procederse á la expropiacion de 2 hectáreas, 36 áreas y 70 centiáreas de terreno necesario para la construccion de una batería para cuatro obuses de H. R. S. de 21 cm. en las alturas de la *Bonanova*, segun el anti-proyecto aprobado por real orden de 4 de Junio de 1887.

Se concede el plazo de veinticinco días para que puedan formularse las reclamaciones que se estimen oportunas sobre la necesidad de la ocupacion, las cuales se dirijirán al Sr. Alcalde de esta capital verbalmente ó por escrito.

La Sociedad del Alumbrado por Gas ha pasado una circular á los consumidores, comunicándoles que si alguno de ellos puede remediar cualquiera contrariedad que sobrevenga á su alumbrado durante las horas que lo utilizan, siempre que dimane del conducto del ramal cuyo entretenimiento corra á cargo de la Sociedad, la Direccion ha dispuesto que se conceda á tal objeto, y sin retribucion alguna, dos pesetas suyos, á cuyo domicilio—Calle de Sans, número 9—se dirijirán los particulares reclamando los servicios desde la encendida del alumbrado pública hasta las nueve de la noche. Tambien podrán solicitarse á la administracion mañana á las horas de oficina.

La Direccion general de Obras públicas ha anunciado subastas de copiosos de piedra machacada fino á las carreteras de Artá á Sta. Margariñeu á los baños de S. Juan de Cámpos, de María á Montuiri por Sanséllas y Pina, de Palmar de Sóller, de Algaida á Santañ, de Estallenchs, de Palma á Sóller por Valdepos y Deyá, de Petra al puerto de Pollensa y de Palma al puerto de Andraitx. Ademas anuncia las subastas públicas de la limpia del puerto de Mahon y de las obras de muelles y contramuelle del puerto de Ibiza.

Hoy á las once y media de la mañana hemos recibido algunos telegramas de nuestro servicio particular, lo cual es una prueba de que ha sido reparada la línea telegráfica. Entre dichos telegramas hay algunos de fecha atrasada y siendo de poco interes su contenido, no los publicamos.

Leemos en el *Correo Catalan*:

«El M. I. Sr. Vicario Capitular y Gobernador eclesiástico de la diócesis de Solsona, deseoso de promover la celebracion de fiestas en honor del beato Pedro Claver, con motivo de su próxima canonizacion, ha constituido al efecto una Junta en la que bajo su presidencia figuran, entre otras personas distinguidas de dicha ciudad, el Rdo. Dr. D. Félix Sardá, el M. R. P. Provincial de la Compañía de Jesus de la provincia de Aragon, el Rdo. P. Superior del Convento de Misioneros del Inmaculado Corazon de María, el P. Visitador de la Tercera Orden Franciscana, el M. I. señor Alcalde de la repetida ciudad y dos señores Canónigos de aquella Catedral en representacion del Cabildo; teniendo ademas el carácter de vocales correspondientes, para secundar los trabajos de la referida Junta y promoverlos en las respectivas comarcas, los presidentes de las academias de la Juventud Católica de Barcelona, Lérida, Tortosa, Vich y Seo de Urgel y el del Centro Católico de Gerona. La Junta directiva de la Juventud Católica de Solsona ha sido designada como Comision ejecutiva de los trabajos. De esperar es que bajo tales auspicios la canonizacion del heroico jesuita catalan dará ocasion á espléndidas manifestaciones de la fe y piedad fervorosa de los católicos del Principado y de toda España, pues sobre toda ella refluye la gloria del *Apóstol de los negros*.»

Suponemos que, cuando llegue la ocasion oportuna, en Mallorca se celebrarán tambien brillantes fiestas en honra de nuestro ínclito Alonso Rodríguez.

El distinguido Decano de la prensa católica de nuestra patria, D. Leon Carbonero y Sol, ha dado brillante testimonio de su adhesion al Pontífice, consagrando al mismo, en las fiestas del Jubileo, un hermoso volumen de interesante y oportuna lectura. No destinándolo á la venta pública, para que no pierda su carácter de obsequio especial á Su Santidad, el Sr. Carbonero sólo ha hecho tirar setenta ejemplares de su obra. El índice de las materias que abraza, es el siguiente:

Dedicatoria.—Año biográfico ó vida de Leon XIII, escrita por el mismo.—Fastos de Leon XIII desde 1810 á 26 de Noviembre de 1887.—Su eleccion y exaltacion.—Su coronacion.—Las siete maravillas realizadas en su eleccion.—*De ratione vite in Pontificatu degenda*, escrita por Leon XIII.—Fisonomia y carácter de Leon XIII.—Su método de vida y ocupaciones.—Sus antepasados.—Su escudo nobiliario y su simbolismo.—Maestros de Leon XIII.—Devocion especial de Leon XIII y su familia á N. S. P. San Francisco de Asís.—Catálogo cronológico de sus Encíclicas.—Su celo por la gloria de los Santos.—Catálogo de los Venerables, Beatos y Santos de cuyas causas se ha tratado en el Pontificado de Leon XIII.—Progresos de la iglesia católica en América durante su Pontificado.—Su virtud y ciencia.—Su caridad.—Su munificencia.—Escritos de Leon XIII.—Leon XIII y la literatura.—Leon XIII y su celo por la restauracion de los estudios históricos.—Sus poesías.—Juicio crítico de las poesías de Leon XIII publicado en *La Voz de Méjico*.—Idem en varios periódicos españoles.—Idem de O'Reilly en su *Vida de Leon XIII*.—Leon XIII poeta clásico latino; juicio crítico de Don Leon Carbonero y Sol.—Obra histórico-filosófica consagrada á Leon XIII, y escrita para solemnizar su Jubileo Sacerdotal.—Tres circunstancias notables que concurren en Leon XIII.—Imitacion oriental á Leon XIII.

Ayer fondearon en nuestro puerto el vapor sueco *Norge*, capitán D. Simon Exstrans, procedente de Valencia, con 1 día de navegacion, 19 marineros y cargamento de alcohol; y la polacra goleta *Juanita*, patron D. Antonio Bosch, de Mazagan, con 20 días, 6 mar. y garbanzos.

Se despacharon el vapor sueco *Norge*, capitán D. Simon Exstrans, para Barcelona, con alcohol; y el vapor *Menorca*, capitán D. Francisco Cardona, para Mahon, con la balija, 14 pasajeros y carga.

Hoy á las seis de la mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Jaime II*, procedente de Valencia. Ha traído la correspondencia, 10 pasajeros y carga. A la misma hora lo ha efectuado el vapor *Mallorca*, de Barcelona, con 11 pasajeros y carga.

Hemos recibido el número 20 (época II-tomo IV) del *Museo Balear*, el cual contiene el siguiente sumario:

«El P. Juan de Mariana, por D. José I. Valentí.—II.—La antigua escuela de Pintura Española, por D. Juan O'Neill.—VIII.—Recort, (poesía), per D. Antoni M. Penya.—Miscelánea.»

Helados.

En el renombrado establecimiento de *Ca'n Juan de s' aigo* (calle de Fiol, n.º 9) y en la sucursal de la calle de la Union, vulgarmente llamado *TORTONR* se encontrarán en el día de mañana desde poco ántes de las dos de la tarde hasta la noche, con extraquinos de la rica Flor de Nata al valesqui, Biscuit glacé, Crema imperial de Chocolata á la vainilla, Piña del Celeste Imperio, y Fresa.

Al público.

Por la festividad de los días de Reyes se encontrará un gran surtido de juguetes recibidos últimamente en casa de José Vivé, Plaza de Cort. 1-2

Harinera Balear.

No habiéndose constituido la Junta general extraordinaria para el 28 del corriente se anuncia la segunda convocatoria para el 12 de Enero próximo á las cuatro de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la sociedad, San Cayetano, 3, entresuelo, á los mismos objetos que la primera y que á continuacion reproducimos:

1.º Que la liquidacion de la Harinera Balear acordada por la Junta general de accionistas en sesion de 1.º de Octubre último, se entienda procedente y necesaria ademas de dicho acuerdo, por haber llegado el caso previsto en el artículo 56 de los Estatutos por que se rige la enunciada sociedad, y

2.º Para que autorice á la Comision liquidadora para poder hacer transacciones y celebrar compromisos acerca de los intereses sociales.

Los señores accionistas que quieran asistir á dicha Junta depositarán los títulos de sus acciones en la secretaria de la sociedad, donde se expedirán las papeletas de entrada, ántes de las dos de la tarde del día 10 del próximo Enero.

Palma 30 de Diciembre de 1887.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Gabriel Moner.



D. JOSÉ DE CÁCERES Y AGUIRRE

HA FALLECIDO

(R. I. P.)

Su desconsolada esposa, sobrinos, hermanas políticas y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario y conducir del cadáver esta tarde á las cuatro, y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia de Sta. Cruz el miércoles 4 á las once de la mañana.

D.ª MARGARITA RIBAS Y SAMPOL DE RAMONELL

Falleció el 22 de Diciembre último.

La misa de requiem cantada que se dirá el jueves 5 del corriente á las diez y media de la mañana en la parroquial de San Jaime será en sufragio de su alma.

D. NICASIO POU Y BONET

Ayudante de Obras públicas

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Sus hijas, hijo político, hermana, hermanas políticas, sobrinos y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de S. Nicolás mañana miércoles á las diez de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia. No se recibe en la casa mortuoria. No se invita particularmente.

D. Francisco Cortés y Aguiló

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, madre política, hermana, cuñado D. José Tarongí, Canónigo del Sacro-Monte, cuñada política, sobrinos, sobrinas y demas parientes, suplican á los que por descuido no se les haya pasado aviso, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial Iglesia de S. Miguel el miércoles 4 próximo á las diez y media de su mañana, en lo que recibirán especial favor.

